
 

 

S
e

it
e
 1

 /
 4

 

Vorsitzbericht für die 2. ordentliche Sitzung im Wintersemester 
2023/24 der Universitätsvertretung der HTU Graz am 16.01.2023 
 

Austausch mit der TU Graz 

 
Austausch Rektorat 
Es gibt auch mit dem neuen Rektorat guten Austausch und in unseren regelmäßigen 
Treffen haben wir über folgende Themen geredet: 
Wir haben über zukünftige Bauvorhaben der TU Graz geredet und festgehalten, dass wir 
gerne in genauerer Ausarbeitung der Pläne involviert sein wollen. 
Da das Queer Referat sich derziet viel um die Thematik der Freien Namenswahl kümmert 
und die TU als Entwicklerin des CampusOnline Systems auch auf viele Andere 
Hochschulen Einfluss hat, haben wir mit dem Rektorat auch geredet welche 
Vorraussetzungen erfüllt werden müssen. 
Es wird heuer wieder einen neuen Vertrag mit Studo geben, da der alte ausläuft. Studo will 
uns weit mehr verrechnen, die TU steht hierfür noch in Verhandlungen. Wir haben unsere 
Schmerzgrenze kommuniziert und es wird wieder eine 50/50 Aufteilung zwischen HTU und 
TU Graz geben. 
 
Der Rektor wünscht sich eine stärkere Miteinbeziehung der Studierendenteams in die 
Welcome Days bzw. in die Erstsemestrigentutorien. Wie dies genau aussehen soll, ist noch 
unklar. 
 
TU-Fest Nachbesprechung 
Da uns, wenn wir die große Tiefgarage wieder für das TU Fest verwenden wollen, einiges 
an Arbeit bevorsteht, sind wir jetzt schon daran das nächste TU Fest vorzubereiten. 
 
Austausch Vizerektorat Lehre 
Es gab ein paar problematische LVs die wir hier gemeinsam besprochen haben und 
Lösungen gesucht haben. Ein besonderes Problem war mit einer LV die KI als Pflicht serh 
stark vorrausgesetzt hat. 
 
Es soll im Laufe des Jahres das Evaluierungstool geändert werden und wir wollen auch 
bessere Einsicht auf die Ergebnisse um damit mehr in der Hand zu haben um die Lehre zu 
verbessern. Dazu haben wir mit Rektorat und der zuständigen Person der Statistik geredet 
und arbeiten dann in einer Arbeitsgruppe sinnvolle Änderungen aus um auch die 
Rücklaufquote zu verbessern. 
 
Treffen Michael Monsberger VR für Infrastruktur und Nachhaltigkeit 
Hier haben wir den allgemeinen Umgang mit GuT und den Studierenden besprochen und 
vor allem die vor kurzem von der GuT erlassenen Veranstaltungsrichtlinien kritisiert, welche 
undurchsichtig sind und Teile der HTU klar gegenüber TU-Organistationen, aber auch 
Studierendenteams und -vereinen deutlich schlechter stellt. Leider konnte dazu bis dato 
noch kein Fortschritt erreicht werden. 
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Wichtig war es uns auch, eine Lösung für das Urban Gardening Projekt zu finden, da zuerst 
angedacht war, uns einiges an Grünflächen zu entziehen. Diese haben wir im Endeffekt zur 
Gänze zurückbekommen, mit der Auflage ein Nutzungskonzept zu verfassen. Darum wird 
sich das GIN-Referat kümmern. 
 
 
Exkursionen 
Anfang Dezember nahmen wir an einem Treffen teil mit dem VR Lehre zum Thema 
Exkursionen. Exkursionen werden leider immer teurer für Studierende, weswegen wir hier 
weiterhin dran bleiben werden und weiterhin Gespräche mit dem VR Lehre und den 
Studiendekanen geplant sind. 
 
 

Interne Agenden 
 
InterRef 
Am 24.10. Fand das erste InterRef des Semesters statt, wo es einen regen Austausch 
zwischen den Referaten gab und sich gegenseitig über das aktuelle Geschehen in den 
Referaten ausgetauscht wurde. Ende Jänner findet noch ein zweites statt. 
 
TU Fest 
Am 30.10. gab es eine interne Nachbesprechung des TU-Fests mit den Barchefs. Mitte 
November fand ein Nachfest für alle Mitarbeitenden statt. Auch die Planungen für das 
kommende TU Fest sind bereits angelaufen. 
 
Vernetzungstreffen 
Anfang November wurde ein Vernetzungstreffen für alle Studienvertretungen und Referate 
organisiert. Die Referate für Soziales, Organisation und Finanzen gaben eine Auffrischung 
zu den für Studierendenvertreter:innen relevanten Themen ihrer Aufgabenbereiche. 
 
HTU Seminar 
Vom 17.-19.11. fand das HTU-Seminar auf dem oststeirischen Hof statt. Es gab etwa 60 
Anmeldungen aus Referaten, der HTU und Studienvertretungen. Dieses Mal wurden 
Workshops im Bereich Projektmanagement, Wissensweitergabe, Gremienarbeit und HTU-
Basics angeboten. Die Teilnehmer*innen waren sehr erfreut über das große Angebot und 
das Seminar hat ohne Problem gut funktioniert. 
 
Demonstration zu Wohnbeihilfen 
Gemeinsam mit der ÖH Uni Graz wurde eine Demonstration gegen ungerechte 
Wohnbeihilfen des Landes Steiermark organisiert. Die Demonstration war von den ÖHs 
von allen steirischen Hochschulen und wurde auch von der Bundes-ÖH unterstützt. 
 
Rechtsberatung für Studierende 
Uns erreichte eine Email der Rechtsberatung der ÖH Uni Graz, wo darauf aufmerksam 
gemacht wurde, dass sich viele Studierende der TU bei ihr melden. Daraufhin organisierten 
wir ein Treffen mit der Rechtsberaterin Ende Oktober und haben uns nach gründlichen 
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Überlegen dazu entschlossen diese auch über die HTU zu engagieren. Darüber wollen wir 
heute noch genauer mit euch allen sprechen. 
 
Weihnachtsfeier 
Die HTU-Weihnachtsfeier hat am 08.12 stattgefunden. Es haben ungefähr 150 Personen 
bei der Feier teilgenommen. Die diesjährige Feier verlief sehr gut. 
 
Besuch von Studienvertretungen 
Bisher haben uns die Studienvertretungen für Verfahrenstechnik, ISO, MBWI und Physik zu 
ihren Sitzungen eingeladen und diese haben wir auch besucht. Wir freuen uns auf weitere 
Einladungen. 
 
Studo 
Im November begannen die Treffen und Verhandlungen zum Studo-Vertrag. Der Vertrag 
läuft mit Ende Jänner ab. Zuerst hatten wir ein Treffen mit Studo, wo die grundlegenden 
>Fakten und Zahlen besprochen wurden. Weiters hatte Studo Treffen mit VR Lehre. Wir 
hatten auch bei unseren Rektorats-Treffen mit der TU darüber geredet. Wir werden heute 
das Studo Thema später nochmal ansprechen. 
 
Verhandlung mit dem Land Steiermark 
Am 30.11. haben sich die ÖH Vorsitzteams der steirischen Hochschulen mit Vertreterinnen 
der steirischen Landesregierung getroffen und über gratis Öffi-Tickets für Studierende 
verhandelt. Davor gab es auch ein Vernetzungstreffen der Vorsitzendenteams der ÖHs, bei 
welchem wir ebenfalls teilgenommen haben. 
 

Teilgenommene Veranstaltungen 
 
Podiumsdiskussion zu AI 
Es fanden zwei Veranstaltungen dazu statt, wobei wir bei beiden anwesend waren. Bei der 
Veranstaltung am 8.11. war Eve mit am Podium. Beide Veranstaltungen waren sehr 
informativ. 
 
Preis für exzellente Lehre 
Die Preisverleihung für den Preis für exzellente Lehre fand am 15.11. in der Aula der TU 
statt. 
 
Inauguration des Rektors 
Diese fand am 23.11. statt. 
 
Saisoneröffnung Ball der Technik 
Die Saisoneröffnung fand am 6.11. statt und war ein voller Erfolg. Es wurde das Ball-Bier 
angestochen und die Saison feierlich eröffnet. 
 
Veranstaltung zur Studierendenbefragung 
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Diese fand am 29.11. statt. Es gab zuerst einen Vortrag der Lehr- und Studienentwicklung, 
wo sie ihren Leitfaden vorgestellt haben. Dann gab es noch einen Expertenvortrag und 
anschließend eine Podiumsdiskussion, bei welcher für die HTU Eve teilgenommen hat. 


